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教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 日 時 

   平成２７年７月２３日（木） 

    開会  ９時３０分 

    閉会  ９時５６分 

 

２ 場 所 

   教育委員室 

 

３ 出席委員及び欠席委員の氏名 

   出席委員 前田光久委員長、森脇健夫委員、岩崎恭典委員、山口千代己教育長 

欠席委員 柏木康惠委員 

 

４ 出席職員  

教育長 山口千代己（再掲） 

副教育長 信田信行、次長（教職員担当）木平芳定、 

次長（学校教育担当）山口顕、次長（育成支援・社会教育担当）中嶋中､ 

次長（研修担当）中田雅喜 

教育総務課 課長 長﨑敬之 

教職員課 課長 小見山幸弘、班長 岡村芳成、主幹 奥山充人、 

主査 中西祐司 

生徒指導課 課長 芝﨑俊也、子ども安全対策監 山口勉、班長 伊藤雅子 

保健体育課 課長 阿形克己、指導主事 後藤大介、指導主事 増田和史 

 

５ 議案件名及び採択の結果 

           件  名                       審議結果                                              

    議案第２１号 職員の人事異動（市町立小中学校）について    原案可決 

 

６ 報告題件名 

           件  名 

    報告１ 平成２８年度三重県公立学校教員採用選考試験第１次選考試験の実施状 

況について 

   報告２ 三重県いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

   報告３ 第６２回東海高等学校総合体育大会の結果及び平成２７年度全国高等学 

校総合体育大会の開催について 

   報告４ 平成２７年度三重県中学校総合体育大会及び第３７回東海中学校総合体 

育大会（三重大会）の開催について 
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７ 審議の概要 

・開会宣言   

前田光久委員長が開会を宣告する。 

 

・会議成立の確認 

  委員５名のうち４名の出席により、会議が成立したことを確認する。 

 

・前回審議事項（７月６日開催）の審議結果の確認 

  前回定例会審議結果の内容を確認し、全委員が了承する。 

 

・議事録署名者の指名 

岩崎委員を指名し、指名を了承する。 

 

・会議の公開・非公開の別及び進行の確認 

議案第２１号は人事管理に関する案件であるため、非公開で審議することを決定す

る。 

会議の進行は、公開の報告１から報告４の報告を受けた後、非公開の議案第２１号

を審議する順番とすることを決定する。 

 

・審議事項 

報告１ 平成２８年度三重県公立学校教員採用選考試験第１次選考試験の実施状況に 

ついて （公開） 

(小見山教職員課長説明) 

報告１ 平成２８年度三重県公立学校教員採用選考試験第１次選考試験の実施状況

について 

平成２８年度三重県公立学校教員採用選考試験第１次選考試験の実施状況につい

て、別紙のとおり報告する。平成２７年７月２３日提出 三重県教育委員会事務局  

教職員課長。 

去る７月１８日（土）に試験を実施させていただきました。直前まで台風が近づ

いていて、実施できるかどうかということで非常に心配したところですが、予定ど

おり実施させていただきました。 

１次試験の実施状況です。「平成２８年度採用」の欄をご覧ください。全体で申

込者数３，２３４人に対して２，９２７人ということで、９０．５％の受験率でし

た。「平成２７年度採用」の欄でお示しさせていただいておりますが、昨年度は   

９０．９％ということで、昨年度と同程度の受験率であったと考えております。 

それぞれの校種ごとについては、小学校から栄養教諭までございますが、昨年と

比べて少し受験率が下がったのが小学校と栄養教諭です。 

それぞれの定員に対する実質倍率も小学校が一番低く３．７倍で、それ以外の校

種については、実質倍率についても一定程度確保しております。 

２ページでそれぞれの校種、教科別の申込者数、受験者数の状況を一覧表にして
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おります。ほぼ９割程度の受験率でしたが、高校の公民と情報については少し低く、

７割を切りました。それ以外の教科については、ほぼ９割近い受験率で受けていた

だいております。 

３ページには過去の状況ということで、それぞれの受験者数をお示しして、一番

右端に２８年度の数字を入れさせていただきました。１次試験の実施の状況の報告

については以上です。 

今後のスケジュールですが、８月６日に１次試験の合格発表、２次試験の論述試

験が８月１６日、技能・実技試験が１９日、２１日から２８日にかけて面接をさせ

ていただいて、９月の下旬に最終合格という形で進めさせていただきたいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

【質疑】 

委員長 

  昨年度より実質倍率が若干微減しているということ。先だって、全国都道府県教育

委員会連合会の会議に出させていただいて、その分科会で、よい教職員を育てるには

というテーマのところで、一番目は受験者倍率というのは重要だと。職に採用されて

からの教育にいく前の段階、当然、研修等も大事ですが、受験倍率、大体私が参加し

た分科会の他府県も６倍前後かと聞きましたが、大体そんなものですか。 

教職員課長 

  どこの県も大体そのようなところで、小学校の倍率がどこの県も低い傾向にあって、

それ以外の技術教科では、比較的いい部分も三重県はありますが、小学校が三重県も

課題として考えており、いろいろ広報も含めて、この部分について受験者数をどう確

保するかということに、今年度取り組まなければならないと考えているところです。 

委員長 

  ご意見、ご質問よろしいですか。 

 

 －全委員が本報告を了承する。－ 

 

・審議事項 

報告２ 三重県いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について （公開） 

(芝﨑生徒指導課長説明) 

  報告２ 三重県いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

  三重県いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について、別紙のとおり報告する。平

成２７年７月２３日提出 三重県教育委員会事務局 生徒指導課長。 

  説明は山口子ども安全対策監から行います。 

(山口子ども安全対策監説明) 

  １ページの別紙をご覧ください。三重県いじめ問題対策連絡協議会委員につきま

しては、本年６月２３日開催の教育委員会定例会におきまして、７月１日からの  

１年間を任期とする委員の任命について、ご報告をさせていただきました。 

  ところが、その後、鈴鹿市教育委員会教育長の長谷川正人氏が、６月３０日付で



4 

 

教育長の職を辞されたことから、改めて市町教育長会に委員の推薦の依頼をしまし

た。そうしたところ、７月１日付で鈴鹿市教育委員会教育長の職に就かれました玉

川登美男氏を推薦いただきましたので、同日付で委員に任命をいたしました。 

  裏面２ページをご覧ください。平成２７年７月１日から１年間の任期であります

本協議会の委員１４名の一覧でございます。今回ご報告しております鈴鹿市教育委

員会教育長、玉川教育長は、上から８人目に記載がございます。 

  なお、三重県いじめ問題対策連絡協議会の会議につきましては、年２回の開催を

予定しておりまして、本年度第１回目の会議を９月１４日（月）午後２時から開催

の予定をしております。 

 

【質疑】 

委員長 

  鈴鹿市教育委員会教育長の人事異動による変更ということで、よろしいですか。 

 

 －全委員が本報告を了承する。－ 

 

・審議事項 

報告３ 第６２回東海高等学校総合体育大会の結果及び平成２７年度全国高等学校総 

合体育大会の開催について （公開） 

(阿形保健体育課長説明) 

  報告３ 第６２回東海高等学校総合体育大会の結果及び平成２７年度全国高等学

校総合体育大会の開催について 

  第６２回東海高等学校総合体育大会の結果及び平成２７年度全国高等学校総合体育

大会の開催について、別紙のとおり報告する。平成２７年７月２３日提出 三重県教

育委員会事務局 保健体育課長。 

  １ページをご覧ください。東海地区の高等学校総合体育大会は、静岡県を会場と

して平成２７年６月２０日（土）から２１日（日）、一部種目では６月１９日（金）、

また、水泳は７月１７日（金）から１９日（日）に開催されました。 

  本県からは１，６４７名の高校生が参加しました。４番にありますように、総合

開会式は浜松アリーナで開催されたところです。 

  ２ページをご覧ください。種目別団体成績一覧で、３位入賞までが掲載されてお

ります。網かけの部分が本県の高等学校を示しております。男子は延べ５校が１位

になり、女子は３校が１位になりました。昨年と比較しますと、入賞校は同じ学校

数です。 

  ３ページから６ページは、それぞれの競技の個人成績一覧で、これも３位までを

掲載しました。網かけの部分が本県の高等学校の生徒を示しております。男子にお

いては６競技２０種目、女子においては３競技６種目、東海チャンピオンとなりま

した。特にウェイトリフティング、４ページの１１番については、男女ともに本県

の選手の活躍が目立ちました。 

  続いて７ページをご覧ください。平成２７年度全国高等学校総合体育大会につい
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て報告します。７ページの４、本年度は「風になれ 今青春が 走りだす」の大会

スローガンのもと、本年２７年７月２８日（火）から８月２０日（木）まで、和歌

山県を中心に、滋賀、京都、大阪、兵庫、奈良で開催されます。本県からは５のと

ころですが、竹森淳二高等学校体育連盟会長を団長とし、久居高等学校陸上競技部

３年、村木亮太さんを旗手として、現在のところ、４６校から男子２９７名、女子

１９９名の合計４９６名、昨年と比較し１３名の増の参加の予定です。 

なお、水泳競技においては、先週末に開催されたことから、東海総体の結果、出

場選手が確定しております。 

６番の総合開会式です。７月２８日（火）、和歌山市にありますビッグホエール

において開催され、山口教育長には選手の激励をしていただきます。 

９ページには競技日程と競技会場を一覧で示しております。１０ページは種目別

参加校の一覧です。 

注目される選手では、県立四日市工業高校テニス部、昨年度の全国高校総体・国

体・全国選抜において三冠を達成しており、その活躍が期待されるところです。ま

た、私立学校ですが、全国選抜で優勝した三重高校男子ソフトテニス部、レスリン

グにおいては、いなべ総合学園の成國さん、また、女子公開競技ですが、レスリン

グの久居高校の奧野さん、ウェイトリフティング競技では、世界ユース選手権にも

出場しました県立亀山高校の栁川さん、四日市工業高校の川村さん、陸上競技にお

いては、旗手を務めます村木さんの入賞などが期待されるところです。 

 

【質疑】 

委員長 

  本件についてご意見、ご質問はよろしいですか。 

 

 －全委員が本報告を了承する。－ 

 

・審議事項 

報告４ 平成２７年度三重県中学校総合体育大会及び第３７回東海中学校総合体育大 

会（三重大会）の開催について （公開） 

(阿形保健体育課長説明) 

報告４ 平成２７年度三重県中学校総合体育大会及び第３７回東海中学校総合体

育大会（三重大会）の開催について 

平成２７年度三重県中学校総合体育大会及び第３７回東海中学校総合体育大会（三

重大会）の開催について、別紙のとおり報告する。平成２７年７月２３日提出 三重

県教育委員会事務局 保健体育課長。 

  １ページをご覧ください。平成２７年度三重県中学校総合体育大会は、平成２７

年７月２５日（土）から３１日（金）の間、全１６競技に県内各中学校の約     

７，０００名が参加し、開催されます。 

各種目別、開催期日については、お手元のクリーム色の冊子の７ページに記載し

ております。本大会で上位の成績を収めた学校及び個人は、８月６日（木）から   
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８月１０日（月）の期間に本県で開催されます第３７回東海中学校総合体育大会へ

の出場権を得ることになります。これらの大会も全１６競技が行われ、東海４県か

ら約５，０００名が参加する予定です。 

なお、三重県中学校総合体育大会及び東海中学校総合体育大会の記録の集計、問

い合わせについては、桑名市立成徳中学校内にあります三重県中学校体育連盟事務

局において対応します。 

 

【質疑】 

委員長 

  本件についてのご意見よろしいですか。 

岩崎委員 

  よく言われる熱中症の対応は、特段の注意はされていますか。 

保健体育課長 

  先ほど申し上げました県高校総合体育大会も県中学校総合体育大会も、高体連、中

体連が非常にそのところに気を配っておりまして、例えば中学校の県総体において

も、熱中症対策費を予算化して、スポーツ飲料などを会場に置くということは、ここ

４～５年、努めているところです。 

委員長 

  今、報告いただいたのと直接の質問ではないかもしれませんが、スポーツをする子

が減っていると聞いたことがありますが、どうでしょうか。全体の生徒数の割合から

いうと。 

保健体育課長 

  ここに手持ちのバックデータの数値は持ってはおりませんが、確かに生徒数減の中

で、大会に出場する枠は同じですので、そういった面で、いろんな工夫はされていま

す。大会参加に向けて、例えば、今申し上げました県中学校総合体育大会に参加する

にあたっての合同チームなどを結成して、本部に登録しながら進めているところが報

告されています。例えば軟式野球であったり、ソフトボールであったり、定員数の多

い種目において、２中学校などが合同で１２チームほど報告を受けています。そうい

うことで生徒数が少なく参加を志す者も、近隣の中学校で合同しながら試合に出られ

る機会をつくる配慮をしています。 

委員長 

  突然の質問で恐縮ですが、スポーツも子どもたちが元気に育っていく中の大切なこ

とだろうと思います。なかなかスポーツをしている元気な子が、昔のことを思うと少

なくなってきたように感じるので、やはり促していったほうがいいかと思いますの

で、よろしくお願いします。 

 

 －全委員が本報告を了承する。－ 
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・審議事項 

議案第２１号 職員の人事異動（市町立小中学校）について （非公開） 

教職員課長が説明し、委員審議のうえ決裁の結果、全委員が承認し、本案を原案どお 

り可決する。 

   

 


